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CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL 

SESION ORDINARIA N° 3 

MARTES 14 ABRIL DE 2020 
 

 

En Las Condes, a 14 de abril de 2020, siendo las 15:30 horas, mediante Sistema Telemático, se da 

inicio a la sesión del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Las Condes. En 

un inicio, la sesión es presidida por el Alcalde, señor Joaquín Lavín Infante y posteriormente por 

don José María Eyzaguirre, Vicepresidente del COSOC. Asisten los siguientes Consejeros, 

señores: 

 

Representantes de Entidades Relevantes para el Progreso Económico, Social y Cultural 

José María Eyzaguirre García de la Huerta, Andrés Young Barrueto, Nicolás Trujillo Valenzuela, 

Mauricio Molina Ariztía e Ignacio Salazar Vicuña.  
 

Representantes de Asociaciones Gremiales y Organizaciones Sindicales 

Antonio Gutiérrez Prieto, María Carolina Rodríguez Pinochet y Felipe Cádiz Bouch. 

 

Representantes de Organizaciones Comunitarias Territoriales  

María Eugenia Cuadra Lainez, Mónica Gana Valladares, Luis Fontecilla Meléndez, Gertrud Stehr 

Hott, Elba Tosso Torres, Claudio Kerravcic Betancourt, Nadia Serrano Valencia y Jaime Figueroa 

Unzueta.  

 

Representantes de Organizaciones Comunitarias Funcionales  

Irlanda Valenzuela Valenzuela, Juan Pérez García, Lorena Ibarra Gutiérrez y María Erika 

Aguilera.  

 

Representantes de Organizaciones de Interés Público 
Leonor Cabrera Baez, Mireya Pérez Rojas, Harold Fritz Balzer, Sergio Concha Mena y Alejandra 

Alonso Ilardi.  

 

Excusan su inasistencia los Consejeros, señores: María José Holzapfel, Ricardo Gana Benavente, 

Elba Tosso Torres, Edith Venegas Valenzuela, Wilfrida Ojeda Arango y Santiago Torrejón Silva. 

 

Asisten invitados las siguientes personas, señores: Felipe de Pujadas, Concejal de Las Condes; 

Alejandro Contreras, Secretario de Planificación Comunal; Javiera Benítez, Directora de 

Seguridad Pública; Juan Francisco Reyes, Director de Desarrollo Comunitario; Osvaldo López, 

Secretario Municipal (S), y Doctora Edna Pizarro, Directora de Salud. 

 

Actúan como Secretarios don Jorge Vergara Gómez, Secretario Municipal y doña Andrea Godoy 

Garín, Secretaria Ejecutiva del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil. 

 

ORDEN DEL DIA 

 
1.  CUENTA SITUACIÓN COMUNA POR COVID-19  

El Alcalde Joaquín Lavín, da inicio a la sesión del Consejo Comunal de Organizaciones de la 

Sociedad Civil, agradeciendo la presencia de los señores Consejeros. 

 

A continuación, señala que solicitó al equipo municipal que informen al COSOC la situación 

COVID-19. En ese contexto, don Juan Francisco Reyes, Director de Desarrollo Comunitario dará 

cuenta respecto de los programas de ayuda económica que se encuentra implementando la 

municipalidad para enfrentar la situación. La señora Edna Pizarro, Directora de Salud, dará cuenta 
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respecto de la situación de salud de la comuna de Las Condes y la señora Javiera Benítez, Directora 

de Seguridad Pública, dará cuenta respecto de la fiscalización y controles efectuados respecto del 

toque de queda, permisos, uso de mascarillas y otros. 

 

Por otra parte, informa que, hoy día, fue anunciado por el Ministro de Salud que, a partir del jueves 

16 de abril, a las 22:00 horas, se levanta la cuarentena obligatoria en la comuna de Las Condes. 

Sin embargo, en estricto rigor, debido al toque de queda que rige en todo el país, la cuarentena se 

termina el viernes 17 de abril, a las 5:00 de la mañana, al margen que muchos vecinos querían que 

dicha medida se mantuviera por un período más largo. Básicamente, dicha decisión obedece a que, 

en el último informe epidemiológico emitido por el Ministerio de Salud, fueron desagregados los 

casos. A la fecha, Las Condes cuenta 296 contagiados, de acuerdo al último informe emitido 

anoche, de los cuales 47 son casos activos, o sea, personas que todavía podrían contagiar a otras, 

dado que aún no cumplen una cuarentena de catorce días. 

 

Todos saben que el primer caso de coronavirus, en Chile, se confirmó el 03 de marzo de 2020, 

cuando un matrimonio de doctores de la comuna de San Javier, Región del Maule, regresó de su 

luna de miel en un vuelo que provenía de Singapur. Sin embargo, posterior a esa fecha, hubo 

muchos otros contagiados en las comunas del sector oriente de la Región Metropolitana, incluida 

Las Condes, dado que muchas personas viajaron al extranjero durante las vacaciones de verano. 

Es así que el primer colegio del país en iniciar una cuarentena, producto del broto de coronavirus, 

fue el colegio Saint George ubicado en la comuna de Vitacura y posteriormente, se expandió a Las 

Condes. No obstante, a la fecha, muchos de los casos que fueron confirmados en un inicio en Las 

Condes, ya se han recuperados, quedando un total de 296 contagiados, de los cuales sólo 47 casos 

se consideran activos, dado que fueron infectados hace menos de catorce días. Por consiguiente, 

dado que han disminuido bastante los casos activos en Las Condes, el Ministerio de Salud anunció 

que se levantaba la cuarentena en la comuna. 

 

Solicita a los miembros del COSOC que transmitan sus agradecimientos a los vecinos de Las 

Condes, puesto que pese a que ha habido casos que han causado bastante impacto mediático, como 

fue el caso de la mujer que ingresó al Jumbo estando contagiada, lo que obligó a cerrar y sanitizar 

dicho supermercado o el joven que realizó una fiesta en la calle Manuel Barrios, estando 

contagiado, considera que la gran mayoría de los vecinos de Las Condes se ha comportado bastante 

bien, en términos que han respetado la cuarentena. De hecho, cuando se inició la cuarentena, Las 

Condes era la comuna que presentaba el mayor número de contagiados, a nivel nacional y, hoy 

día, fueron superados por Temuco, Chillán, Punta Arenas, Santiago Centro y Puente Alto. 

Actualmente, Las Condes es la sexta comuna con mayor contagio, habiendo sido la primera, lo 

cual significa que, en un período de tres semanas, lograron aplanar la curva. No obstante, el hecho 

que se termine la cuarentena no es un relajo, sino que, al contrario, significa una mayor 

responsabilidad, puesto que, si van a circular más por las calles, con mayor razón, deben tomar 

todas las medidas de protección. Por esa razón, a partir del viernes 17 de abril, la municipalidad 

comenzará a cursar multas si detecta a una persona no usando mascarilla en el espacio público, de 

acuerdo lo establece la ordenanza que se aprobó por el Concejo Municipal, hace algunos días atrás.  

 

En consecuencia, al levantarse la cuarentena, los vecinos no deberán solicitar permiso en la 

comisaría virtual, para concurrir al supermercado o a la farmacia, entre otras actividades. No 

obstante, de igual forma, el llamado es a permanecer en cuarentena voluntaria, a menos que sea 

estrictamente necesario salir. Recordar, que el uso de mascarilla en los espacios públicos de Las 

Condes es obligatorio, lo que podrá ser sancionado con una multa de hasta 1 UTM. Del mismo 

modo, recordar que se debe mantener un distanciamiento social, disminuir el contacto físico entre 

personas, mantener una separación física de, a lo menos, un metro de distancia, evitar el contacto 

físico al saludar o despedir y reuniones presenciales. Como también, recordar la importancia que 

presenta el lavado de manos, en forma permanente. 
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Hace presente que los más vulnerables son los adultos mayores y, en el caso de la comuna de Las 

Condes, existen 90 hogares de adultos mayores. El más grande se llama ACALIS, el cual atiende 

500 adultos mayores y luego está Seniors Suites que atiende 330 adultos mayores, dividido en dos 

sedes. En promedio, las casas de reposo de Las Condes cuentan con un promedio de 25 adultos 

mayores. Si bien es cierto, las visitas están prohibidas en estos centros, las cuidadoras deben entrar 

y salir, en distintos turnos, por lo que es sumamente difícil verificar que ninguna de ellas regrese 

contagiada. Por ejemplo, una de las cuidadoras del Hogar Senior Suites contagió a 9 cuidadoras y 

a 4 adultos mayores postrados. En definitiva, los hogares de adultos mayores representan una gran 

preocupación para la municipalidad; como también, los mayores de 80 años que viven solos o con 

sus familias. Por lo tanto, al levantarse la cuarentena, se recomienda que los vecinos se continúen 

comportando como si estuvieran en cuarentena. 

 

A continuación, solicita a la Directora de Salud que informe respecto de los casos que ha habido 

en el Consultorio Aníbal Ariztía, dado que entiende que existe bastante preocupación por esa 

situación y que, además, informe respecto de la campaña de vacunación contra la influenza y otros 

temas asociados al coronavirus. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, informa que, a nivel nacional, los casos confirmados 

al 14 de abril de 2020, ascienden a 7.917, de acuerdo se detalla en el siguiente gráfico. 

 

 

La comuna de Las Condes cuenta con 296 casos, de los cuales 46 son casos activos. Muestra en 

pantalla un cuadro de los casos COVID-19, según comuna de residencia, acumulados al 13 de abril 

de 2020. 
COMUNA POBLACIÓN N° CASOS TASA DE 

INCIDENCIA 

LO BARNECHEA 124.076 116 93.5% 

VITACURA 96.774 127 131.2% 

LAS CONDES 330.759 296 89.5% 

LA REINA 100.252 54 53.9% 

PROVIDENCIA 157.749 136 86.2% 

RECOLETA 190.075 73 38.4% 

ÑUÑOA 250.192 171 68.3% 

SANTIAGO 503.147 375 74.5% 

INDEPENDENCIA 142.065 52 36.86% 

 

En el SAPU de Las Condes, se han detectado 165 casos de pacientes sospechosos. De este total, 

se tomaron muestras a 139 personas en el SAPU y 24 muestras en el CESFAM, de la cuales 13 

resultaron positivas. De esos 13 casos, dos fueron enviados desde la Seremi de Salud, los cuales 

fueron detectados en el sistema privado, pero los pacientes cuentan con residencia en Las Condes. 

 

En relación a la Clínica Cordillera, se han detectado 332 casos sospechosos, de los cuales 24 

3031 3404 3737 4161 4471 4815 5116 5546 5972 6501 6927 7213 7525 7917
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resultaron positivas. Todos estos casos están siendo cuarentena en sus domicilios, salvo uno que 

se mantiene hospitalizado, a quien, hoy día, se le retiró el ventilador mecánico, luego de trece días. 

 

El caso del Hogar de Adultos Mayores Senior Suite, informa que, hasta hoy, en la mañana, se 

mantenían diez funcionarios contagiados y dos adultos mayores confirmados, quedando pendiente 

el resultado de un examen. 

 

Las estrategias de salud implementadas en la comuna de Las Condes son las siguientes: 

 

 Proceso Vacunación Influenza. 
 Vacunación Escolares. 

 Funcionamiento CESFAM en Contingencia y RRHH. 
 Servicio de Medicamentos a Domicilio Adultos Mayores Crónicos. 
 

En cuanto al proceso de vacunación, informa que, a la fecha, se ha vacunado a las siguientes 

personas, según rango de edad. 
RANGO EDAD N° PERSONAS % 

MENORES DE 14 AÑOS 8.418 17% 

15 A 29 AÑOS 2.255 5% 

30 A 44 AÑOS 3.647 7% 

45 A 59 AÑOS 6.215 13% 

60 A 74 AÑOS 15.745 32% 

75 A 89 AÑOS 11.010 22% 

90 A 104 AÑOS 2.378 5% 

MAYORES DE 104 AÑOS 12 0% 

TOTAL GENERAL 49.680 100% 

 

El 59% de las personas vacunadas son adultos mayores, correspondiente a 29.145 personas y 

alrededor de un 65% corresponde a personas mayores de 65 años. Cabe hacer presente que, en un 

período de 17 días, se vacunaron alrededor de 48.000 personas, versus el año 2019, en que se 

vacunaron alrededor de 39.000 personas en 77 días.  

 

En cuanto a la vacunación de escolares, informa que, por instrucción ministerial, se mantiene 

pendiente, la cual se espera iniciar cuando los alumnos retornen a clases en las próximas semanas. 

 

En relación al funcionamiento de los CESFAM, informa que un tercio de algunas de las categorías 

de funcionarios se encuentra trabajando y el resto se encuentra en sus casas, en caso que se 

produzca alguna contingencia, en cuyo momento deberán retornar a sus trabajos. En otras 

unidades, por la naturaleza de las mismas, se cuenta con el 50% de los funcionarios. En general, 

el comportamiento de todos los funcionarios ha sido muy comprometido, a pesar que están bastante 

atemorizados de contagiarse. 

 

Por otra parte, se continúa realizando el servicio de medicamentos a domicilio, para los adultos 

mayores y pacientes crónicos. Independiente que se levante la cuarentena, se continuará 

desarrollando esta estrategia, de manera de evitar la aglomeración de gente en los consultorios. 

 

A continuación, muestra en pantalla los antecedentes relacionados con la vacunación a domicilio 

de mayores de 80 años. 

 

 Inscritos entre el 16 y 17 de marzo     : 6.757 personas. 

 Inscripciones Lista de Espera      : 632 personas. 

 Personas que registran haber sido vacunadas hasta el 13.04.2020 : 5.388 

 Pendientes Listado Original      : 1.718 
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 Pendientes Lista de Espera      : 296 

 Vacunados en domicilio al 13.04.2020    : 2.290 personas 

 Promedio Diario Vacunación Domicilio    : 119 personas. 

 A la espera de nuevo stock de vacunas    : 15.04.2020 

 

En cuanto al contagio ocurrido en el CESFAM Aníbal Ariztía, informa que, con fecha de ayer, se 

detectó un caso positivo en una Químico Farmacéutica, quien fue contagiada por su pareja, quien 

trabaja en un centro de salud ubicado en la comuna de Providencia. A su vez, dicha profesional 

contagió a otro trabajador del CESFAM. Ante la presencia de dos casos positivos en el Consultorio 

Aníbal Ariztía, durante el fin de semana, se fumigaron y sanitizaron todos los ambientes del 

CESFAM. Todo el personal que tuvo contacto con los dos profesionales contagiados en dicho 

CESFAM, se encuentra en cuarentena preventiva en sus domicilios. A la fecha, se continúa 

trabajando con turnos éticos y, a pesar del levantamiento de la cuarentena, se continuará trabajando 

solo con la atención de pacientes agudos y atención dental, pero ésta último solo en casos de 

extrema urgencia. 

 

Se levanta la cuarentena en la comuna de Las Condes, a partir del jueves 16 de abril, a las 22:00 

horas. No obstante, las medidas que se mantienen son las siguientes: 

 

 Distanciamiento social, entendido como la disminución del contacto físico entre personas. 

 Mantener el contacto físico al saludar o despedir y reuniones presenciales. 

 Toque de queda, entre las 22:00 horas y las 05:00 de la mañana, en todo el territorio nacional. 

 Personas mayores de 80 años deben permanecer en cuarentena.  

 Prohibidas visitas a Establecimientos de Larga Estadía de Adultos Mayores.  

 Suspendido el funcionamiento de todos los Centros de Día para adultos mayores a lo largo 

de todo el país.  

 Suspendidas todas las reuniones de clubes y uniones comunales de adultos mayores en el 

país.  

 Se prohíben eventos públicos con más de 50 personas de manera indefinida.  

 Cierre permanente, en todo el territorio de la República, de: cines, teatros y lugares análogos; 

pubs, discotecas, cabarets, clubes nocturnos y lugares análogos; gimnasios abiertos.  

 Prohibida la atención de público en restaurantes, cafeterías y lugares análogos. 

 Se prohíbe la celebración de eventos deportivos, profesionales y aficionados. 

 Prohibido el desplazamiento de personas hacia lugares de residencia distintos de su 

domicilio particular habitual.  

 Todas las personas que utilicen el transporte público o transporte privado remunerado 

deberán utilizar mascarillas. 

 

En el área de educación, se mantiene la suspensión de clases y, en el área de salud, se suspenden 

todas las cirugías electivas. 

 

El Alcalde Joaquín Lavín, complementa la información, diciendo que, a diferencia de años 

anteriores, este año concurrió a vacunarse contra la influenza muchas personas; inclusive aquella 

gente que se acostumbraba a vacunar en clínicas privadas optó por el sistema público. Por esa 

razón, la Directora de Salud hizo mención que, en un período de 17 días, se vacunaron alrededor 

de 48.000 personas, versus el año 2019, que se vacunaron alrededor de 39.000 personas en un 

período de 77 días. Sin embargo, hace algunas semanas atrás, el Ministerio de Salud dejó de 

entregar vacunas a los centros de salud, lo cual generó suspender el proceso de vacunación por una 

semana. No obstante, se encuentra programado que mañana lleguen del extranjero las vacunas que 

compró la municipalidad, por lo que, en los próximos días se reanudará dicho proceso. Entre otras 

cosas, el municipio se comprometió con los adultos mayores a vacunarlos en sus propios 
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domicilios, en cuyo programa se inscribieron 8.000 personas, lo cual demandó una gran tarea, por 

lo que decidió sumar un nuevo sistema de vacunación, denominado “Driving Vacuna”, donde los 

familiares trajeron a sus adultos mayores a dos centros implementados en la comuna, para que 

fueran inoculados al interior del auto. Sin embargo, de igual forma, aún queda por vacunar 

alrededor de 2.000 adultos mayores de 80 años inscritos en la página web de la municipalidad.  

 

Entrega esta información al COSOC, para efecto que sea transmitida a la comunidad. Una vez que 

lleguen las vacunas adquiridas por la municipalidad, la idea es vacunar diariamente 200 adultos 

mayores, en promedio, en sus domicilios. Por lo tanto, a partir de mañana, se van a demorar 

alrededor de diez días más, para terminar de vacunar a los adultos mayores inscritos en la página 

web. 

 

Una vez que se termine de vacunar a los adultos mayores, la idea es vacunar a los niños, puesto 

que, hasta los diez años, también son considerados población objetivo. La autoridad sanitaria ha 

anunciado que el 27 de abril se reanundan las clases, pero es bastante probable que se extienda 

dicho plazo y se tenga que buscar algún otro mecanismo para vacunar a los niños. 

 

Agradece a la Doctora Edna Pizarro que haya informado respecto de los dos casos que resultaron 

positivos en el Consultorio Aníbal Ariztía, los cuales se encuentran en cuarentena obligatoria, pero 

eso significó que otros 16 profesionales de la salud de este mismo consultorio se encuentren en 

cuarentena preventiva, entre ellos, la Directora y Subdirectora de Salud. Esta situación generó una 

gran preocupación en la comunidad, puesto que se llegó a pensar que dejaría de funcionar el 

Consultorio Aníbal Ariztía, pero no es así, continúan funcionando los turnos éticos para atender 

los casos más urgentes. 

 

Por otra parte, informa que la gran mayoría de los casos positivos de Las Condes, fueron detectados 

en clínicas privadas, salvo un pequeño porcentaje que fue detectado en el SAPU y en la Clínica 

Cordillera. En general, los examenes que resultados positivos fueron tomados mayoritariamente 

en la Clínica de Las Condes, Clínica Universidad Católica de San Carlos de Apoquindo y Clínica 

de la Universidad de Los Andes. 

 

A continuación, da la palabra a doña Javiera Benítez, Directora de Seguridad Pública, para efecto 

que informe acerca de las medidas de seguridad que se han adoptado en la comuna de Las Condes. 

 

La Directora de Seguridad Pública, señora Javiera Benítez, señala que le corresponde exponer una 

pequeña presentación respecto de la labor que está efectuando Seguridad Ciudadana, desde el 

inicio de la crisis sanitaria, previo a que se decretara el toque de queda y cuarentena en la comuna 

de Las Condes. 

 

Comenta que todo este período ha sido bastante desafiante para el equipo de seguridad, puesto que 

ha conllevado a tomar decisiones importantes respecto a la organización interna. Entre otras cosas, 

la operación del 1402 e Inspectores Municipales ha sido descentralizada en cuatro recintos: 

Patagonia, Spa El Alba, Spa Reina Astrid y Spa Cerro Apoquindo, puesto que, si se llegara a 

producir un contagio al interior de algunas de estas dependencias, todo el grupo tendría que 

cumplir con la cuarentena obligatoria o preventiva, pero el resto de los grupos continuarían 

operando. 

 

Del mismo modo, el personal de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos (patrulleros e 

inspectores), se encuentra disgregado en cuatro sedes, como también, los telefonistas continúan 

trabajando, por turnos, en distintas dependencias municipales, de manera de evitar contagios. 

 

En general, los programas de seguridad no se han suspendido, sino que se continúan efectuando 
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censos en los edificios; entregando atención a víctimas, trabajando con jóvenes infractores de ley, 

entre otros, pero todo bajo la modalidad de teletrabajo, a través de llamados. No obstante, si se han 

limitado las visitas a domicilio y los trabajos en terreno que requieren un contacto directo con otras 

personas.  

 

En materia de control, informa que, desde que se inició el toque de queda, entre las 22:00 y 05:00 

horas, se han cursado 14 infracciones por no portar salvoconducto, de las cuales 8 fueron cursadas 

por la 17 Comisaría de Las Condes y 6 por la 47 Comisaría de Los Dominicos. En esta materia, se 

está trabajando en conjunto con el Ejército y Carabineros. En general, las personas infraccionadas 

regresaban a sus casas después de asistir a una fiesta. 

 

A la fecha, se han efectuado 2.327 controles en conjunto con Carabineros y 5.473 controles 

preventivos realizados por inspectores municipales, lo cual da un total de 7.800 controles. Estas 

cifras corresponden, a partir que se inició el período de cuarentena, con fecha 25 de marzo. No 

obstante, previo a esa fecha, también se estaban realizando controles. Del total de personas 

controladas, 7.534 circulaba con permiso y 266 sin permiso.  

 

A partir de la semana pasada, se comenzó a fiscalizar, de manera preventiva y educativa, la 

ordenanza de uso oblitatorio de mascarillas en el espacio público, por lo que sólo se han cursado 

partes de cortesía. En total, se han realizado 2.812 controles asociados a dicha ordenanza. Del total 

de controlados, 2.472 utilizaba mascarilla y 340 no utilizaba mascarilla. No obstante, en general, 

las personas que no llevaban puestas sus mascarillas, sí la portaban en el bolsillo o en el auto. 

Dichos controles se realizaron, principalmente, a la salida de los supermercados y a la salida de 

las estaciones de metro. 

 

En materia de delito, informa que, de acuerdo a las denuncias que se registran en las respectivas 

comisarías, entre los días en que se inició el toque de queda y cuarentena total, ha disminuido 

sustancialmente el delito en Las Condes. En general, los principales delitos ocurridos en la comuna 

se registran en la vía pública, los que están asociados a delincuentes que circulan en motos o 

automóviles, quienes abordan a transeuntes desprevenidos, por ejemplo, que van hablando por 

celular.  

 

A continuación, muestra en pantalla un cuadro comparativo de los delitos ocurridos en marzo 2019 

versus marzo 2020. 
ROBOS CARABINEROS MARZO 2019 MARZO 2020 VAR. % 

ROBO CON VIOLENCIA 9 7 -22% 

ROBO CON INTIMIDACIÓN 26 46 77% 

ROBO POR SORPRESA 31 23 -26% 

DELITOS VIOLENTOS 66 76 15% 

ROBO DE VEHÍCULO 26 27 4% 

ROBO OBJETO DE O DESDE VEHÍCULO 137 81 -41% 

ROBO EN LUGAR HABITADO 40 34 -15% 

ROBO EN LUGAR NO HABITADO 40 29 -28% 

RBNUP 0 10  

DELITOS CONTRA LA PROPIEDAD 243 181 -26% 

TOTAL 309 257 -17% 

 

En cuanto a Servicios a la Comunidad, informa que, desde que se inició la crisis sanitaria, se está 

recibiendo, prácticamente, el doble de llamados telefónicos al 1402. Habitualmente, se reciben 

entre 500 a 700 llamados y, en la actualidad, se están recibiendo hasta más de 1.700 llamados 

diarios, los que, en su gran mayoría, están asociados a dudas sobre la cuarentena o dudas acerca 

de los permisos o denuncias respecto de personas que no están cumpliendo la cuarentena, etcétera.  
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Muestra en pantalla un gráfico, en el cual se indica el número de llamados recibidos en el 1402, 

entre el 11 de marzo y 12 de abril. 

 

 

Asimismo, se reciben muchos llamados de personas que se encuentran con bastante angustia, por 

lo que se generó un servicio telefónico de contención emocional orientado a personas que 

presentan síndromes post traumáticos, puesto que todos saben que el encierro genera angustia y 

cuadros depresivos; inclusive aumenta la dependencia al alcohol o suicidios. Este servicio es 

atendido por los psicólogos de la Unidad de Atención a Víctimas. Los números telefónicos son: 

1402 o +56940264566, los que funcionan los siete días de la semana, 24 horas. Además, las 

personas pueden enviar un correo a ucavi@lascondes.cl  

 

Los tipos de llamados que se han recibido, desde que se implementó este servicio de apoyo, son 

los siguientes: 

 
TIPO DE APOYO N° 

APOYO PARA ADULTO MAYOR 2 

APOYO PARA NIÑOS 4 

CONTENCIÓN EMOCIONAL 10 

CONTROL DE ANSIEDAD 14 

INFORMACIÓN 8 

SUGERENCIA 1 

TOTAL 39 

 

El Alcalde Joaquín Lavín, señala que desea agradecer públicamente el trabajo que está realizando 

Seguridad Pública, puesto que ha sido bastante sacrificado y duro. 

 

A continuación, da la palabra a don Juan Francisco Reyes, Director de Desarrollo Comunitario, 

para efecto que informe acerca del apoyo social que se ha entregado en los últimos días, 

principalmente, a los adultos mayores y acerca del apoyo económico que se contempla entregar, a 

futuro. Explica que, en Las Condes, existen distintos grupos de personas que, anteriormente, 

llevaban el sustento económico, en forma diaria, a su hogar y, hoy día, no cuentan con ningún 

ingreso. A modo de ejemplo, ha recibido muchos mails de taxistas, quienes están viviendo una 

situación bastante compleja, porque, hoy día, la gente no está utilizando ese medio de transporte. 

La misma situación ocurre en el caso de los quiosqueros, porque, hoy día, todos los quioscos de la 

comuna están cerrados; como también, las personas que trabajan en los malls, en base a comisiones 

o los artesanos del Pueblito de Los Dominicos que solicitaron que no se les cobrara el arriendo de 

sus locales, porque están cerrados, etcétera. En definitiva, hay una infinidad de grupos de la 
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comuna que están recibiendo cero ingresos, por lo que no sólo deben preocuparse de la salud física 

de las personas, sino también de la salud emocional y mental, puesto que, finalmente, los 

problemas económicos también repercuten en la salud de las personas. Por lo tanto, se debe tener 

una visión más amplia del tema. 

 

El Director de Desarrollo Comunitario, señor Juan Francisco Reyes, saluda a todas las personas 

presentes.  

 

Informa que su presentación abarcará tres temas importantes, estos son: 

 

1. Apoyo al presupuesto familiar – Nosotros te ayudamos y tú colaboras con los demás. 

2. Mascarillas a emprendedoras. 

3. Estadísticas varias (cajas de alimentos, medicamentos, etcétera). 

 

En cuanto al Programa de Apoyo al Presupuesto Familiar “Nosotros te ayudamos y tú colaboras 

con los demás”, informa que dicho programa está relacionado con el empleo, en términos de 

generar ingresos a las familias que, hoy día, no cuentan con ningún sustento económico. A modo 

de ejemplo: 

 

 Don Rafael, tiene 55 años, hace 35 años que trabaja en su taxi, tiene 2 hijos, quien ve con 

angustia como, día a día, el taximetro corre y las cuentas se empiezan a acumular. 

 

 Doña Carmen, tiene 86 años, vive sola, está en cuarentena preventiva, porque es del grupo 

de riesgo. No puede salir de su casa a comprar a la feria, como solía hacerlo y su despensa 

está cada vez más vacía. 

 

La propuesta consiste en que la municipalidad funcione como un ente orquestador. En este caso, 

se entregaría un subsidio mensual a don Rafael, a cambio de una contraprestación, que sería 

encargarse de efectuar las compras a la señora Carmen. Este ejemplo, se podría replicar a muchos 

otros oficios o profesiones que se encuentran en la misma situación, como son: garzones, 

quiosqueros, cuidadoras de niños, albañiles, jardineros, chefs, peluqueros, en fin, distintos grupos 

de personas que dejaron de percibir ingresos, producto de esta crisis sanitaria.  

 

Los requisitos para postular a dicho programa son los siguientes: 

 

 Ser residente de la comuna de Las Condes. 

 Estar afectado por la crisis sanitaria. 

 No ser beneficiario del Bono COVID, de manera de no focalizar dos veces la misma ayuda. 

 

Los residentes de la comuna deben postular al programa, a través de www.lascondes.cl. El 

programa contará con 1.000 cupos y, a cada beneficiario, se otorgará un subsidio de $150.000 

mensuales, por un período de dos meses. El costo total del programa asciende a $300.000.000. 

Dicho subsidio estará sujeto a una contraprestación, en términos que los beneficiarios deberán dar 

algo a cambio. Solicita a los miembros del COSOC que ayuden al municipio a difundir este 

programa, para efecto que las personas más necesitadas postulen al mismo y no se queden fuera 

de esta oportunidad. 

 

Al alero de este mismo programa, se contempla encargar la confección de mascarillas a 

emprendedores o personas naturales, residentes de la comuna de Las Condes, que se encuentren 

afectados por la crisis sanitaria. El programa considera 300 cupos y por concepto de esta 

contraprestación, se entregará un subsidio de $150.000 por beneficiario, por una sola vez. El costo 

http://www.lascondes.cl/
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total del proyecto asciende a $45.000.000, con lo cual se estima obtener 76.000 mascarillas, de 

distintas características.  

 

Este proyecto, al igual que el anterior, no se considera un gasto, sino que una inversión, puesto 

que las mascarillas que se contemplan comprar a los emprendedores, permitirán mantener más 

segura a la comuna, en términos sanitarios.  

 

La crisis sanitaria ha obligado a cambiar la forma de trabajar y agregar servicios adicionales, pero 

sin dejar de hacer las cosas habituales. En ese contexto, todas las solicitudes se están derivando a 

la página web de la municipalidad, denominada: tramite.lascondes.cl  A la fecha, se han recibido 

3.668, a través de esta página online, asociadas con lo siguiente: 

 

 Cajas de Alimentos. 
 Cajas de Limpieza. 
 Caja Verde. 

 Botiquín de Las Condes. 
 Atención Legal de Abogados. 
 Entrega de Medicamentos. 
 Apoyo Presupuesto Familiar. 
 

Del mismo modo, se creó un programa de cajas gratuitas orientadas a los adultos mayores, de 

manera que no tengan sus despensas vacías. En ese contexto, se comunicaron con 1.800 adultos 

mayores para conocer su situación y, al 14 de abril, se han entregado 1.226 cajas gratuitas, de 

acuerdo se visualiza en el siguiente gráfico. 

 

 
 

 

En esas mismas llamadas, se encontraron con 21 adultos mayores que no estaban en condiciones 

de cocinar por sí solos, a quienes se les llevó comida preparada para una semana. Estos alimentos 

son sumamente nutritivos y sanos, los que son preparados por voluntarios. Esta situación ha 

permitido entender aún más la situación de los adultos mayores de la comunal, quienes son la 

principal preocupación de la municipalidad. 
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Asimismo, en la comuna de Las Condes, existen adultos mayores que no presentan una condición 

de vulnerabilidad, en términos de recursos, pero sí presentan una problemática, en cuanto a que no 

tienen cómo salir a abastecerse por sí solos o no cuentan con las redes que puedan llevarles a sus 

domicilio la alimentación o productos de limpiezas. En ese contexto, se creó un sistema de delivery 

de cajas de alimentos, cajas de verduras y cajas de limpieza, cuyos productos son pagados por las 

mismas personas, pero la municipalidad se encarga de financiar el delivery. Independiente que, 

hoy día, este tema se encuentra bastante regulado por el mercado, la idea es continuar prestando el 

servicio a los adultos mayores. 

 

A continuación, muestra en pantalla el número de cajas que se ha focalizado, a través de este 

programa.  

 

 

 
 

  

 
 

 

Por otra parte, informa que los talleres continúan funcionando vía online. Inclusive, en los centros 

comunitarios, se implementaron canales de youtube, para efecto que los usuarios puedan revisar 

sus talleres al momento que lo estimen pertinente. Entre otros, se han subido a youtube los 

siguientes talleres: 

 

 Talleres de zumba adultos, bachata. 
 Taller de baby fútbol, sub 8. 
 Otra clase de nuestro gran maestro de Taekwo. 

 Taller de zumba, cumbia. 
 Taller de patinaje, ejercicios básicos. 

 Desafío CHALLENGE, estilos musicales 
 Clase de taekwondo. 
De la misma forma, dado que el tema de las mascotas es importante, se están entregando consejos 

y recomendaciones respecto a cómo solucionar problemas asociados con las mascotas y qué hacer 

para bajar su estrés. Asimismo, se han realizado asesorías jurídicas vía online. En definitiva, se ha 

tratado de convertir toda la atención que entrega la DECOM, para efecto de continuar funcionando, 

a pesar de las dificultades que presenta la crisis sanitaria. 

 

Por otra parte, informa que la DECOM, en conjunto con la Corporación de Educación y Salud, 

administra el Programa Botiquin de Las Condes. Dado que, hoy día, los adultos mayores se ven 

impedidos de salir de sus casas, se creó un programa para llevarles los medicamentos a su 

domicilio. 

 

Solicita a los miembros del COSOC que apoyen a la municipalidad en difundir todos estos 

programas en la comunidad, puesto que eso les ayuda a mapear los casos que presentan una mayor 

necesidad. En general, la DECOM tiene identificados la mayoría de los casos, pero siempre queda 

alguno que no puede acceder a estos beneficios por falta de información. En ese contexto, es 

importante contar con la ayuda del COSOC, de forma de poder llegar de manera oportuna a los 

adultos mayores que están viviendo una situación sumamente compleja. 
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El Alcalde Joaquín Lavín, complementa la información del Director de Desarrollo Comunitario, 

diciendo que el presupuesto municipal del año 2020deberá ser modificado, puesto que, a la luz de 

la crisis sanitaria, existen otras prioridades. Los programas que se han creado para apoyar el 

presupuesto familiar van a beneficiar a alrededor de 1.500 personas. No obstante, si a futuro se 

constata que el problema es bastante más complejo, se tendrá que buscar otras formas de ayudar a 

la comunidad. Por ejemplo, se podría evaluar la factibilidad de aumentar los recursos disponibles 

para ayudar a los adultos mayores en el pago de las contribuciones o aumentar el número de becas 

educacionales. 

 

No obstante lo anterior, previo a crear o modificar los programas existentes, quiere contar con 

mayor información respecto de las personas que no van a recibir los bonos que ha anunciado el 

gobierno. Por ejemplo, el Bono COVID va a llegar a 2.400 familias de Las Condes, el cual 

considera $50.000 por cada carga. Sin embargo, en algún momento, los bonos que establezca el 

gobierno podrían no beneficiar a ninguna familia de Las Condes, pero sí podrían ser otorgados por 

la municipalidad. 

 

A continuación, ofrece la palabra respecto de los temas que se han expuestos por los directores de 

la municipalidad. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, agradece toda la información que se 

ha entregado al COSOC. 

 

En segundo término, solicita al Alcalde que conforme si la Cuenta Pública se va a realizar este 

jueves, a las 19:30 horas. 

 

El Alcalde Joaquín Lavín, entiende que todos saben que los alcaldes están obligados por ley a 

rendir la Cuenta Pública en el mes de abril. En el caso de Las Condes, habitualmente, la Cuenta 

Pública se realizaba en el Teatro Municipal de Las Condes. Sin embargo, este año no es factible 

rendir la cuenta tradicional, dado que está prohibida la aglomeración de público.  

 

Dado lo anterior, la Cuenta Pública será realizada, a través de Facebook Live, el día jueves 16 de 

abril, a las 19:00 horas. No obstante, los miembros del Concejo Municipal y COSOC, estarán 

presentes, a través de la plataforma de Zoom.  

 

La señora Gertrud Stehr, señala que se ha difundido bastante el beneficio que presenta la 

cloroquina o hidroxicloroquina para el tratamiento del coronavirus. En ese contexto, consulta a la 

Directora de Salud cuál es su opinión al respecto. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, responde que, hoy, se enteró por televisión que la 

Agencia de Medicamentos y Alimentación  o Administración de Alimentos y Medicamentos 

(FDA) del gobierno de los Estados Unidos, está validando el tratamiento con hidroxicloroquina. 

En su opinión, se trata de algo experimental, pero si se enfermara utilizaría dicho medicamento, 

entendiendo que tiene efectos secundarios. No obstante, ante la posibilidad de un agravamiento de 

la enfermedad existe la factibilidad de utilizar la hidroxicloroquina, principalmente, porque fue 

validado por la FDA y porque es un tratamiento relativamente barato. 

 

La señora Carolina Rodríguez, señala que la gente del Pueblito de Los Dominicos están pasando 

muchos problemas, porque no todos viven en Las Condes y, por ende, no reciben muchos de los 

beneficios que se otorgan por la municipalidad. En ese contexto, le gustaría proponer que estas 

personas fuesen consideradas en la confección de mascarillas, porque realmente están muy 

desesperadas y, a la fecha, no han recibido ninguna ayuda, a pesar que se anunció que, con fecha 
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3 de abril, recibirían una canasta de alimentos. En lo personal, está gestionando alguna ayuda, a 

través de SERCOTEC, porque realmente los artesanos del Pueblito de Los Dominicos necesitan 

algún tipo de ayuda.  

 

El Alcalde Joaquín Lavín, entiende la preocupación de la señora Rodríguez. No obstante, la 

principal ayuda que se está otorgando a los artesanos del Pueblito de Los Dominicos es eximirlos, 

durante todo el período que dure la crisis sanitaria, del pago del arriendo y del pago de la cuenta 

de la luz, pese a que se debe cumplir con el contrato celebrado con los sacerdotes de Los 

Dominicos, por lo que, de igual forma, la municipalidad tendrá que cancelar el arriendo del centro 

artesanal a dicha congregación. 

 

En cuanto a la canasta de alimentos, informa que instruyó a la Corporación Cultural de Las Condes 

que entregara una caja de alimentos a las personas que necesitan de esta ayuda. No obstante, en 

caso de la confección de mascarillas, sólo se podrían inscribir aquellos artesanos que sean 

residentes de Las Condes. 

 

La señora Erika Aguilera, consulta cuáles son las especificaciones para la fabricación de 

mascarillas y con quién deben dirigirse en Desarrollo Comunitario. 

 

El Alcalde Joaquín Lavín, responde que se están confeccionando mascarillas de diferente calidad 

y de distintos precios. Solicita al Director de Desarrollo Comunitario que complemente dicha 

información. 

 

El Director de Desarrollo Comunitario, señor Juan Francisco Reyes, informa que se están 

confeccionado cuatro tipos de mascarillas, entre otras, de PVC y plástico.  

 

La DECOM envió un link de inscripción a todos los emprendedores o personas naturales. No 

obstante, cualquier consulta respecto de la materia, solicita que se la hagan llegar a su correo 

electrónico jreyes@lascondes.cl, puesto que aún quedan algunos cupos, pero no son muchos. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, entiende que ya se han efectuado 

todas las consultas que existían respecto de la materia, por lo que sugiere no dilatar la presencia 

del Alcalde, dado que tiene múltiples compromisos. 

 

El Alcalde Joaquín Lavín, agradece que se haya citado a esta reunión, puesto que permitió informar 

respecto de todo lo que está haciendo la municipalidad, durante esta crisis sanitaria. Espera contar 

con la presencia online de todos los consejeros, en la Cuenta Pública. 

 

2.  CUENTA DE COMISIONES  

La Secretaria Ejecutiva del COSOC, señora Andrea Godoy, informa que las comisiones de 

especialidad realizadas en el último mes, son las siguientes. 
Nº FECHA REUNION TEMAS TRATADOS 
1 12.03.2020 Mixta: Transporte y Hacienda 1. Contratación directa del servicio de autos compartidos, mediante FREE 

FLOAT, con la empresa AWTO en la comuna de Las Condes.  

2. Contratación directa a empresa TERRAGRASS por 6 meses, para dar 

continuidad de servicios a la municipalidad de Las Condes.  
3. Propuesta de conciliación juicio laboral segundo Juzgado de Letras del 

Trabajo Santiago RIT: O-5215-2019 “CENDEGUI / municipalidad de 

Las Condes”. 

2 26.03.2020 Participación Ciudadana 1. Acuerdos del COSOC 

3 02.04.2020 Hacienda 1. Modificación Presupuestaria N° 1/2020 
4 08.04.2020 Urbanismo 1. Aprobación Convenio SERVIU - Municipalidad de Las Condes por 

proyecto Cerro Colorado. 

mailto:jreyes@lascondes.cl
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5 09.04.2020 Hacienda 1. Adjudicación licitación pública “Obras de mantención de pavimentos y 

obras relacionadas en espacios públicos de la comuna de Las Condes”, 

ID. N° 2560-5-LR20. 

 

 Comisión Mixta: Transporte y Hacienda – 12 marzo 2020 

El señor Antonio Gutiérrez, entiende que la Comisión Mixta celebrada, con fecha 12 de marzo de 

2020, fue presidida por el Concejal Felipe de Pujadas, a quien le solicita que informe respecto de 

la materia. 

 

El Concejal Felipe de Pujadas, señala que, en dicha comisión, se informó respecto de una propuesta 

de contratación de un servicio denominado CARSHARING, con el objeto de optimizar el uso de 

un mismo vehículo por parte de varias personas, aprovechando los tiempos que el vehículo 

permanece estacionado, permitiendo reducir el número de vehículos necesarios para satisfacer la 

movilidad dentro de la comuna. La operación del servicio cuenta con una plataforma que permite 

reservar previamente el vehículo en cualquier geo-zona creada, realizar la apertura de sus puertas 

y la operación propiamente tal, sin necesidad que el usuario cuente con las llaves y documentos 

como una renta car tradicional. No obstante lo anterior, dicha propuesta se encuentra pendiente, 

para estudiarla en mayor profundidad, dado que se produjeron varias dudas respecto de la misma. 

 

 Comisión Participación Ciudadana – 26 de marzo 2020 
El señor Antonio Gutiérrez, informa que la Comisión de Participación Ciudadana fue sumamente 

grata, inclusive, fue la primera reunión que se realizó, mediante el Sistema Telemático. Los 

concejales asistentes escucharon con bastante atención los acuerdos adoptados por el COSOC, 

respecto de las materias de relevancia local que deben ser consultadas a la comunidad, quienes 

efectuaron algunas preguntas generales y quedaron de tratar dicho tema en una próxima sesión del 

Concejo Municipal. 

 

De acuerdo a su percepción, la mayoría de los concejales presentes en dicha comisión estuvieron 

de acuerdo con la materias de relevancia local que se proponen consultar a la comunidad. 

 

 Comisión de Hacienda – 02 de abril 2020 

La señora Nadia Serrano, informa que la modificación presupuestaria N° 1, considera mayores 

ingresos por M$385.961.754, lo que da un total presupuestario de M$5.592.014. Los principales 

ingresos considerados en dicha modificación, corresponde a la venta del terreno “El Remanso”, 

cuyos recursos se estimaban percibir antes del 31 de diciembre de 2019, pero ocurrió el 02 de 

enero de 2020, lo cual significó modificar el saldo inicial de caja del año 2020. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, hace presente que, en esta reunión, 

el Alcalde informó que el presupuesto 2020 sería modificado, dado que, actualmente, las 

prioridades eran otras. En ese contexto, solicita a los miembros de la Comisión de Hacienda que 

estén atentos a estos cambios, con el objeto de informarlos al COSOC, en su momento. 

 

 Comisión de Urbanismo – 8 abril 2020 

El señor Felipe Cádiz, informa que la Comisión de Urbanismo se realizó vía Sistema Telemático, 

lo cual significó que sólo pudiera escuchar las intervenciones de los Concejales, pero no pudo 

hacer uso de la palabra.  

 

En dicha reunión, se informó respecto de un convenio que se propone celebrar con el SERVIU, a 

través del cual dicho organismo se compromete a entregar a la municipalidad un terreno ubicado 

en Cerro Colorado, en el cual funcionaban las canchas de tenis de la Federación Nacional de Tenis. 

En ese contexto, se presentó una propuesta, a nivel de anteproyecto, que consiste en la construcción 

de dos torres de edificios en los dos extremos del terreno, Américo Vespucio y Alonso de Córdoba, 
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con una plaza central. No obstante, en dicha reunión, se enfatizó bastante que se trata de un 

anteproyecto, que no se encuentra absolutamente desarrollado, puesto que requiere cumplir una 

serie de pasos adicionales, entre otros, una modificación del plan regulador. 

 

 Comisión de Hacienda – 9 abril 2020 

La señora Nadia Serrano, informa que no pudo estar presente en la Comisión de Hacienda, 

celebrada con fecha 09 de abril. No obstante, se preocupó de recabar información respecto del 

tema examinado en dicha reunión.  

 

En ese contexto, informa que, en dicha comisión, se examinó la licitación pública denominada 

“Obras de mantención de pavimentos y obras relacionadas en espacios públicos de la comuna de 

Las Condes”, a la cual se presentaron tres empresas. El servicio se propuso adjudicar a la empresa 

BITUMIX, por un monto de 77.457 UTM. 

 

 Consejo Comunal de Seguridad Pública 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, informa que se encuentran 

suspendidas las reuniones del Consejo Comunal de Seguridad Pública, por lo que no tiene nada 

que informar respecto de la materia. 

 

VARIOS 
 

a) CUENTA PÚBLICA DEL ALCALDE 
El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, en el punto “Varios”, sólo recordar 

que la Cuenta Pública se va a realizar con fecha 16 de abril de 2020, a las 19:00 horas, vía Sistema 

Telemático. Solicita a doña Andrea Godoy, Secretaria Ejecutiva, que se preocupe de solicitar, a 

quien corresponda, que se envíe el link a todos los señores consejeros, para efecto de presenciar la 

cuenta vía online. 

 

La Secretaria Ejecutiva, señora Andrea Godoy, informa que se preocupará de enviar, en PDF, el 

libro de la Gestión 2019 – 2020. Como también, enviará con la debida antelación el link de la 

Cuenta Pública del Alcalde. 

 

b) LEVANTAMIENTO DE LA CUARENTENA 
El Concejal Felipe de Pujadas, señala que desea comentar algunas cosas que han ocurrido en estos 

últimos días.  

 

En primer término, informa que realizó una encuesta, a través de Instagram y Twitter, respecto del 

levantamiento de la cuarentena en la comuna de Las Condes. Un 78% de las personas que ha 

opinado, a través de Twitter, se encuentra en contra de esta medida y más de un 80% en el caso de 

Instagram. En ese contexto, como dijo el Alcalde, la tendencia general de los vecinos de Las 

Condes es en contra del levantamiento de la cuarentena. 

 

En lo personal, piensa que se debería haber realizado todas las gestiones ante el Ministerio de 

Salud, para efecto de aplazar el levantamiento de la cuarentena, a lo menos, por una semana más, 

puesto que, de acuerdo al último informe epidemiológico, Las Condes cuenta 296 contagiados, de 

los cuales 47 son casos activos, por lo que dichas personas aún podrían contagiar a muchas otras. 

En su opinión, al levantarse la cuarentena, la gente va a comenzar a concurrir masivamente a los 

supermercados, plazas y otros lugares públicos, lo cual podría agravar bastante la situación, puesto 

que se va a generar un rebrote potencial del virus. 
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A lo anterior, se suma toda la población flotante que viene a trabajar a la comuna de Las Condes, 

la cual proviene del sector poniente y oriente de la Región Metropolitana, los que también podrían 

ser vectores de esta enfermedad. 

 

Entiende y comparte el tema económico que está viviendo el país, producto de esta pandemia. No 

obstante, aún así cree que se debería haber esperado, a lo menos, una semana más, para levantar 

la cuarentena, puesto que eso habría permitido tomar algunas medidas muy concretas respecto de 

la materia. Por ejemplo, se podría haber tomado test masivos a toda la población de Las Condes, 

de manera de saber concretamente con cuántos casos activos cuenta la comuna. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, entiende que los alcaldes del sector 

oriente han estado relativamente de acuerdo en sostener aquello que dictamina la autoridad 

sanitaria, puesto que es el organismo encargado de esta materia. 

 

El señor Antonio Gutiérrez, agradece al Concejal Felipe de Pujadas por su presencia en la reunión 

del COSOC, como también al Concejal Patricio Bopp, puesto que, en su representación, se 

encuentra presente su asesora. 

 

En cuanto al levantamiento de la cuarentena, señala estar de acuerdo en extremar las medidas de 

seguridad, pero también es importante poder salir de sus domicilios en caso de alguna emergencia. 

 

c) INFORMA RESPECTO A RECAUDACIÓN POR CONCEPTO DE PERMISOS DE 

CIRCULACIÓN 
La señora Nadia Serrano, informa que la Municipalidad de Las Condes ha recaudado alrededor de 

un 49% menos por concepto de permisos de circulación, en relación a la misma fecha del año 

2019. 

 

d) SOLICITA QUE SE INFORME AL COSOC RESPECTO DE CAMBIOS EN 

CONSTRUCCIÓN DE LÍNEA 7 DE METRO 
El señor Harold Fritz, informa que, hace algunos días atrás, se publicó, en los medios de 

comunicación, un informe de la Comisión de Medio Ambiente respecto de los cambios que se 

contemplan efectuar a la construcción de la línea 7 del Metro. En ese contexto, sugiere solicitar al 

Alcalde que se convoque a una Comisión de Urbanismo o, en su defecto, que se informe al 

COSOC, respecto de cuáles son las medidas que se contemplan adoptar respecto de esta materia y 

si dichas medidas son compartidas por parte de la municipalidad.  

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, entiende que no hay más temas que 

tratar, por lo que procede a levantar la sesión del COSOC. 

 

 

 

 

 

JORGE VERGARA GOMEZ 

Secretario Municipal 
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